

Notre admirable Pontife, le pape Pie X, qui a, lui aussi, l'intelligence de la société moderne et de ses besoins, a vu de prime abord que " la principale cause de la dépression actuelle, de la débilité des âmes, et des maux très graves qui s'en suivent", n'était autre que " l'ignorance des choses divines", c'est-à-dire du catéchisme ; et, dans sa mémorable Encyclique du 15 avril 1905, sur *l'Enseignement de la doctrine chrétienne*, il a rappelé à l'épiscopat catholique la nécessité, pour remédier au mal, de l'instruction religieuse et l'obligation grave qui incombe aux pasteurs des âmes de la donner aux fidèles et aux enfants, distinguant avec soin l'homélie du catéchisme, l'explication de l'Évangile de l'enseignement de la doctrine chrétienne.

"L'allocution sur l'Évangile, écrivait-il, s'adresse à ceux qui déjà doivent être pénétrés des éléments de la foi. C'est, pourrait-on dire, du pain distribué aux adultes. L'enseignement du catéchisme, au contraire, est le lait dont l'apôtre saint Pierre voulait que les fidèles fussent avides comme des enfants nouveaux-nés."

Biographie Sacerdotale

DE

PIE X (1)

IV.— Le Curé de Salzano (*Suite*)

Voici, entre cent autres, un trait de la charité inépuisable de l'archiprêtre de Salzano pour les pauvres.

" J'étais un jour chez lui — raconte un de ses confrères, son ami intime. — Cette année-là les récoltes étaient mauvaises, et beaucoup de gens souffraient de la faim à Salzano. Pendant que nous causions, le secrétaire communal entra : il visitait les familles les plus aisées pour recueillir leurs offrandes en faveur des pauvres. Savez-vous ce qu'offrit don Giuseppe dans une année si éprouvée ? Vingt sacs de maïs. Et comme il me conduisait un peu plus tard à droite et à gauche pour me montrer son presbytère, je m'aperçus qu'en fait de maïs il avait tout juste la quantité qu'il avait offerte pour les pauvres. Il y avait en plus, dans un coin du grenier, un petit tas de pois rachitiques.

[1] Nous continuons la publication de la Vie si édifiante de Pie X suspendue il y a quelques mois.